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换热站站长胡伟：

每天穿梭于
20多个换热站
本报记者 秦昕

供暖季马上就要开始了，在最后的准备阶段，最忙碌的
要数一线的工作人员，潍坊市热力公司换热站站长胡伟便是
其中的一位。每年的供暖季，他每天都要在20多个换热站之
间穿梭，为的就是保障市民的供暖。已经从事换热站工作七
八年的他，今年早已做好“不分昼夜干活儿”的准备。

早晨七点，胡伟就从家里出
门了，每天他都要在自己负责的
20多个小区转上四五个来回。胡
伟告诉记者，在他们换热站的团
队中有四个人，作为站长的他平
时的工作就是调度，团队的其他
队员一天能跑上六七趟。

下午一点多，胡伟正在虞鑫

花园内的换热站调试，平时一个
小区十几分钟就能完成调试，但
这个小区，胡伟已经待了一个多
小时，因为小区的管道破碎，无
法正常打压，所以得等维修队维
修好后，才能正常的调试。

在胡伟调试过程中，不断有电
话打来，为了让小区的人能够尽快

联系到维修人员，胡伟把自己的电
话都公布在了各个小区的楼道口。
胡伟有两块手机，但还是不太够
用，“每天能接200多个电话”，
胡伟说，为了让居民不会联系不
到自己，他为手机配了三块电
池，“这样倒替着用就没问题
了，谁要是联系不上都着急”。

对于胡伟所管辖的20多个小
区内楼房的位置、管道走向，工
作了七八年的他已了然于心。在
他第一次接触换热站工作的那年
冬天，胡伟被安置到厂里负责调
度工作，“当时供热多是用蒸
汽，而给供热使用的蒸汽有时会
压力不稳定，我们就要和电厂沟
通，调整蒸汽压力。”胡伟说，3

名员工轮流值班，要记录每小时

的流量、压力，还要和供热公司
保持沟通，了解蒸汽压力。“不
能睡觉，万一睡觉的时候压力降
了，老百姓家里的暖气温度就会
降下来。”

因为工作忙碌，胡伟已经一
个多星期没有回家睡觉了，在胡
伟的车上，牙膏、牙刷、刮胡刀
都很齐全，“晚上要是太累了，
就在换热站的床上躺会儿，洗漱

的东西都得准备的齐全。”
由于供热期内工作很繁忙 ,他

已经3年没有回家过年了。“我姐
姐家在潍坊 ,现在我就借住在她家
里，爸妈到这边来的时候，我们
才能见上一面。”胡伟告诉记
者，既然选择了供热这份工作，
就一定要做好，实在想念家人的
时候就打电话问候一声，或是在
夏天不忙的时候回家看看。

和往年相比，胡伟今年的工作任务更重，“现
在的感觉就是累，因为今年新添了三四个供暖小
区”。虽然很想能够好好地让小区的居民用上暖
气，但因为面积扩大还是让胡伟很难“消化”。

今年在胡伟管辖的20多个小区中，最东头的在
北海路上，最西头的就到了潍城区政府附近的新城
家园。“要是这两个小区同时都出现问题的话，我就
要来回在这两个小区跑。”胡伟计算过，要是路上不
堵车的话，从东头到西头也要跑上四十多分钟，“要
堵车的话，就更没法说了，一个半小时都跑过。”胡伟
开的车一次就能加上50L的汽油，平时半个多月才能
用完的一箱油，现在三四天就能用上。“现在的油价
这么高，真是加不起了。”以前都是骑着电动车的他，
现在天天都开着车。“没办法呀，为了能快点到小区
解决问题，只能这样。”

“干了这么多年换热站工作也积累了一些经
验，我相信今年能够干得更好。”胡伟说，虽然今
年的任务更重了，但他有信心能够干好。

一天能接200多个电话

为了供暖三年没回家过年

今年的任务
比往年更重

8日，在奎文区虞鑫花园小区内，潍坊热力公司的换热站
站长胡伟正在调试设备。 本报记者 吴凡 摄

晒晒供暖那些事儿

本报11月8日讯(记者 王述)8日，
记者来到位于民生街的潍柴宿舍，看
到有不少工作人员正在对第一年“上
岗”的燃气供暖管道进行最后调试。作
为并入“集中供暖管网”项目的潍柴宿
舍，经过供热管道改造后，今年冬天将
更加温暖。

“现在万事俱备，只欠东风了。”一位
正在忙着检查暖气改造管道的工作人员
称，目前，潍柴宿舍供热管道改造已经全
部完工，这几天是试压调试阶段，等正式
供暖后，供暖效果会比以前更好。

住在三号楼的范先生告诉记者，
以前是厂子自己烧锅炉进行集中供
暖，但燃煤锅炉不仅能耗高、效能低，
而且排放的污染物也严重影响着周边
的环境质量。还有一些楼建设的比较
早，暖气系统老化的较为严重，影响正
常供热效果。“今年小区要进行管网改
造了，今年的冬天一定比往年更加温
暖。”范先生笑着说。

在三号楼，记者看到，工作人员陈
师傅正在和同事一起给供热管道贴橡
塑保温贴膜，陈师傅先用橡塑为管道
贴上一层膜，接着用玻璃丝将贴在橡
塑的油纸紧紧包裹住，最后小心翼翼
地将管道上的玻璃杠轻轻擦拭一遍。

“这样做是为了让供暖效果更
好。”陈师傅说，他们会尽快将小区所
有供热管道全部贴好保温膜，让市民
感受到更加温暖的冬天。

本报11月8日讯 (记者 刘蒙蒙)

“我们小区都好几年没供暖了。”家
住恒联小区的李女士说，小区已经
连续6年没有供暖，对她们来说，在
冬天享受暖气带来的温暖已经成为
一种奢侈。

8日下午两点半，记者来到位于
奎文区四平路与胜利街路口南700米
路西的恒联小区，在小区里走，不
时会闻到一股煤炭燃烧呛鼻的气
味，记者采访得知，不少居民都自
己烧煤来取暖，家庭条件稍好一点
的则开空调。“白天我们上班，晚
上回去开一会儿，睡觉的时候多穿
点就不会冷了。”居民张女士无奈
地说。

记者从小区居民口中得知，其
实小区内的通气管道、家里取暖的
暖气片都很齐全，先前小区内有一
个造纸厂，冬天造纸厂有专门的取
暖炉负责给小区供暖。造纸厂搬走

以后，管道也就跟着废弃了，小区
供暖成了一个大问题。

“我孙女出生那年就开始不供
暖了，算算都6年了，”王女士推着
自行车准备去接放学的孙女。“现
在小区内常住的住户很少，基本上
都租出去了，二三四号楼都改成了
集体宿舍，我们平时上班，晚上回
去以后屋子里人多不冷，冷了就铺上
电褥子。”在附近上班的赵女士说。

喜 老小区今冬更温暖 忧 又是一个不暖的冬天

问

天要冷了，

能提前供暖吗？
“看天供暖”该有“硬杠杠”了

本报11月8日讯(记者 张焜)11月8

日，潍坊启动供暖低温试运行，可这并
不意味着居民家中会暖和起来。而据天
气预报，10日冷空气将再次来袭，不少
市民也担心有关部门是否会“看天供
暖”，他们认为，什么时候开始供暖，该
有个气温“硬杠杠”来限制了。

市民周先生今年78岁，他平时很关
心天气预报，10日开始，又有一股冷空
气要经过潍坊，或许还有雨夹雪，可是
前几天明显降温后并未提前供暖，10日
降温后潍坊是否能提前供暖仍是未知
数。“之前，北京、青岛降温，都陆续开始
供了，潍坊到底温度到几度才开始供

暖？有没有一个标准啊？”
像周先生一样，很多人都发现，潍

坊实行“看天供暖”，却并没有较为详实
的规定或细则。

其实，潍坊也曾两次提前供暖过。
2007年，由于连续数天出现恶劣天气等
原因，潍坊市学校、幼儿园、敬老院等局
部区域提前五天供暖。2009年11月1日
起，潍坊气温大幅度降低，第二天更是
达到了近几十年来的最低值，市民关于
供暖提前的呼声很高，综合各方面因素
考虑，潍坊决定将供暖时间提前5天。而
且，当次市区供暖提前将不再加收供暖
费用。

真正使“看天供暖”成为常态，别让
老百姓挨冻又不至于浪费，就应该对其
有个非常明确的规定。北京以平均气温
连续5天低于5℃作为提前供暖的一个
标准，而青岛市如果平均温度低于10℃
的天数持续5天以上将提前供暖。潍坊
市民孙先生说，如果有类似严格规定，
跟气象预报部门做好信息沟通，潍坊可
能早就开始供暖了。更多的市民认为，
提前供暖仅仅是看天供暖的一个方面，
更多的是想办法保持供暖期内每天的
供暖温度与气温相适应。这需要由供暖
主管部门与气象部门协调，并真正地将
热企监督好、管理好才行。

工作人员正在为供热管道贴膜。 不少居民都自己烧炉子取暖。
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